

est le devoir sacré, imposé par Notre-Seigneur à tous les enfants de son Eglise, d'être soumis aux pasteurs légitimes, sous la conduite du Pasteur suprême auquel est confiée la garde des agneaux et des brebis: car c'est lui qui veut qu'on écoute la voix de ses ministres comme la sienne propre, et qui assimile le mépris de leur autorité au crime de l'idolâtrie.

Et à quoi donc servirait le ministère pastoral donné par Jésus-Christ à son Eglise, si les ouailles pouvaient se séparer de leurs pasteurs, ou s'il leur était libre de s'ingérer sans mission et d'elles-mêmes dans le gouvernement ecclésiastique ?

Donc en vertu de la volonté et de l'institution de Jésus-Christ, la véritable Eglise doit se présenter au monde, réalisant la double unité de doctrine et de ministère ou de gouvernement. L'unité de doctrine a ramené parmi les hommes le règne de la vérité et l'unité de ministère sauvegarde et maintient l'unité de doctrine ou de foi. Plan magnifique et divin !

Et cette véritable Eglise qui est en possession de l'unité de foi et de ministère, c'est l'Eglise catholique, l'Eglise romaine, c'est-à-dire celle qui reconnaît pour son fondateur et son Chef invisible Notre-Seigneur Jésus-Christ, et pour son Chef visible le Pape ou Souverain Pontife, dont le siège est à Rome.

C'est là un fait incontestable. Tous les enfants de l'Eglise catholique n'ont qu'une seule et même foi, celle que leur mère a reçue de Jésus-Christ, et que les Apôtres lui ont transmise. Les fidèles d'aujourd'hui croient ce que leurs devanciers ont cru depuis l'origine du christianisme, et ce que leurs neveux et arrière-neveux croiront jusqu'à la fin du monde. Leur foi fixe, uniforme ne peut jamais varier: car l'Eglise romaine ne souffre aucune altération dans sa doctrine; et dès que quelqu'un ose int oindre de nouveaux dogmes, refuse de croire un seul de ceux qu'elle en